
 

 

 

 

 

 

Une autre belle année à Barkmere qui s’achève, mais pour ce qui est de la neige et du lac gelé, 

il faudra attendre encore un peu. Nous commençons à payer le prix de notre négligence hu-

maine par rapport aux changements climatiques, et Barkmere et son Lac ne sont pas épargnés. 

C’est aussi pour cela que nous allons continuer nos efforts pour conserver la forêt, les arbres, 

les cours d’eau, et naturellement le point central de ces efforts, le Lac des Écorces lui-même. 

Ces efforts passent par la création d’une aire de protection en amont du Lac, en collaboration 

avec nos voisins de Montcalm, et par l’utilisation des terres publiques pour d’autres fins que 

couper les arbres, comme le projet de sentiers sauvages sur la péninsule. Mais c’est aussi avec 

l’utilisation responsable du Lac, pour conserver ses eaux limpides, testées à chaque année, en 

naviguant de façon responsable et en continuant le combat avec le myriophylle à épis et 

d’autres espèces envahissantes. Et nous devons garder nos règlements d’urbanisme à jour, 

dont le fil directeur est la protection de notre territoire, et les appliquer à nos projets, avec l’aide 

de l’administration municipale. 

Pour ce faire, nous avons recruté dans l’équipe de l’Hôtel de Ville, Mme Annie Larocque, une 

résidente de Barkmere, dans le rôle d’inspectrice municipale pour les bâtiments, la navigation et 

l’environnement. Je suis très fier d’accueillir Annie qui, avec son dynamisme et son expérience, 

pourra nous aider pour réaliser nos projets dans le respect de notre règlementation pour conti-

nuer à protéger nos beaux paysages et notre environnement naturel. 

Quelquefois, j’entends dire (en dehors de notre communauté) que la Ville de Barkmere est trop 

petite, que c’est une aberration du passé. Mais nous continuons d’exister depuis bientôt 100 

ans, avec une communauté dynamique dont la participation aux réunions du Conseil et autres 

assemblées publiques fait l’envie de beaucoup d’autres municipalités. Et cette année encore, 
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malgré notre petite taille, nous avons réussi à boucler un budget pour 2024, qui n’amènera aucune 

augmentation de taxe pour nos citoyens. Il y a des avantages à rester petit! 

Je termine en vous souhaitant un merveilleux temps des fêtes, pour passer du temps précieux en 

famille, et avec les amis. Également, je nous souhaite à toutes et à tous une très belle année 2024, 

l’année du Dragon selon l’astrologie chinoise (j’en suis un!). Une année où nos projets continueront 

d’avancer et de se réaliser, et où j’espère de vous voir encore nombreux participer à nos activités 

municipales et communautaires, et pouvoir échanger avec vous. 

 

Luc Trépanier, 

Maire 



 

 

Page 3 Le Bulletin Automne/Hiver 

 

Notre Arme Secrète à Barkmere:  

La Communauté 
Par:  Stephen Lloyd 

 

 
 

 

Comme nous le savons tous depuis très longtemps, Barkmere est un endroit spécial.  Combien 

de fois avez-vous participé à une fête « mixte » (c'est-à-dire réunissant des gens de Barkmere et 

d'autres qui ne le sont pas) et avez-vous été présenté comme étant simplement « des amis de 

Barkmere »? Il y a une reconnaissance instantanée dans les yeux des gens qui ne sont pas de 

Barkmere : « Oh, oui.  Nous avons entendu parler de cet endroit ».  C'est tout dire. 

Le partage de cet endroit spécial a créé une véritable communauté.  Nous sommes fiers d'être 

« la Ville de Barkmere », mais il y a bien plus qu'une simple structure municipale.  Il y a une his-

toire partagée, des valeurs communes et un groupe de personnes qui veillent les unes sur les 

autres.  Il y a certainement des points de vue différents parmi nos résidents sur certains sujets : 

La ville et le lac, les « boathouse » ou non, l'éclairage extérieur ou le ciel étoilé sont quelques-uns 

des sujets délicats qui nous viennent à l'esprit. Mais le fait d'être une communauté signifie que 

nous nous réunissons et que nous discutons de ces questions - en français et en anglais ! 

Mes premiers souvenirs d'enfant furent lors de nombreux samedis soirs sous le porche du maga-

sin d'Elsie Miller au Landing, à écouter les débats sur les questions politiques brûlantes de Bark-

mere à l'époque.  Il y avait de quoi grimacer parfois, mais comme nous étions une communauté, 

ce n'était jamais VRAIMENT une question de vie ou de mort.  Les choses se réglaient d'elles-

mêmes. 

Je pense souvent qu'une grande partie de l'opposition presque viscérale de Barkmere aux 

« chemins privés » est basée sur la compréhension de la valeur cachée du Landing.  Les ren-

contres fortuites et les conversations que vous avez avec d'autres résidents au débarcadère sont 

des éléments essentiels de notre communauté.  Si l'on supprime toute obligation structurelle de 

se croiser dans une zone commune, on appauvrit la richesse et la résilience de la communauté.  

Si vous pouvez entrer directement chez vous sans avoir à faire la conversation à vos voisins, 

vous avez tendance à perdre la vue d’ensemble de Barkmere. 

La réouverture du magasin du Landing est une excellente nouvelle.  Je suis sûr que notre com-

munauté soutiendra ce commerce local et qu'elle gravitera à nouveau autour d'un lieu commun. 



 

 

 

C'est aussi une très bonne nouvelle que la communauté se soit mobilisée cet été pour sauver la 

« péninsule » de la coupe de bois proposée.  Lorsque plus de 400 voix se sont élevées auprès 

du ministère pour expliquer, avec respect, que l'activité d'exploitation proposée n'était tout simple-

ment pas « harmonisable » avec Barkmere, le message a été très efficace. 

C'est cet esprit communautaire qui permet à votre conseil élu de rester motivé et engagé.  C'est 

vraiment apprécié. Cela nous donne l'impression de mener le bon combat. 

Et nous continuerons à mener le bon combat : à la fois au nom de notre communauté et en pre-

nant les mesures que nous pouvons pour préserver et protéger cette même communauté. 

Joyeuses fêtes! 

Stephen Lloyd, 

Conseiller 
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Questions d’environnement:  

Projet D’aire Protégée 
Par:  Jake Chadwick 

 

 

 

 

 

 

 

Je voulais profiter de ce bulletin d'automne/ hiver pour vous donner quelques détails supplémen-

taires sur notre projet d'aire protégée.  Comme vous l'avez peut-être lu dans les journaux, le gou-

vernement du Québec s'est fixé comme objectif de protéger 30 % du territoire québécois d'ici 

2030.  Nous espérons capitaliser sur cet objectif avec notre projet.  Nous savons que seulement 

environ 8 % de la MRC des Laurentides est actuellement protégée. Il y a donc amplement de 

place pour accepter notre projet ! 

En collaboration avec Montcalm, notre projet prévoit trois phases qui sont mises en évidence dans 
la carte ci-dessous. 
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Dans la première phase, les terres proposées pour la protection sont entièrement situées à l'inté-

rieur des limites de la municipalité de Barkmere et comprennent les terres publiques au nord des 

baies Silver et Wentworth, y compris la péninsule de Diamond Point, ainsi que les terres au sud de 

la baie Silver (en vert foncé sur la carte ci-dessus).  La première phase comprendra également le 

terrain de l’APLE à Baie Silver (couleur jaune).  La deuxième phase prévoit les terres publiques 

situées entre l'entrée du lac et la réserve Jack Rabbit (section en vert plus clair).  C'est l'un des 

arguments forts en faveur de notre projet : relier notre aire protégée à celle de la réserve Jack 

Rabbit.  Le chemin Jack Rabbit resterait ouvert en tant que route d'accès secondaire pour Mont-

calm.  La troisième phase inclurait le reste des lots de Montcalm qui contiennent des zones dans 

les phases I et II afin de simplifier la demande et de joindre complètement notre zone protégée à 

la Forêt Exceptionnelle au sud-est de la Baie Silver.  La superficie totale des trois phases serait de 

23,4 kilomètres carrés. 

Les principaux objectifs de la création de l’aire protégée sont les suivants 

1. Protéger le bassin versant de l’entrée d'eau du lac des Écorces.  La protection de la zone en 

amont de notre principal affluent est cruciale ; 

2. Conserver la biodiversité et préserver l'intégrité des écosystèmes et des paysages puisqu’il 

s’agit d’une mesure d’adaptation contre les changements climatique ; 

3. Mettre en valeur le territoire en préservant l'environnement ; 

4. Préserver la qualité de vie des citoyens de la municipalité et des villégiateurs qui s’y sont éta-

blis. 

Tel qu'annoncé précédemment, le projet a reçu une subvention de 72 000 $ de la Société pour la 
Nature et les Parcs du Canada (SNAP Québec).  Ces fonds serviront à financer les différentes 
études, les stratégies de communication et la gestion globale du projet qui est assurée par nos 
partenaires Éco-Corridors Laurentiens. 

Au cours de la dernière année, nous avons reçu des résolutions d'appui de la MRC des Lauren-

tides, de l'APLE, de notre organisme de bassin versant (OBV-RPNS), de Conservation Lauren-

tides, du CNC, de TerraVie et du CRE Laurentides.  Nous attendons d'autres résolutions d'appui 

des municipalités voisines, notamment Mont Tremblant, Mont Blanc, Sainte-Agathe, Saint-

Adolphe et Arundel. 

Une étude de la biodiversité de la zone a également été réalisée par Biodiversité Conseil.  Plu-

sieurs espèces végétales menacées ont été identifiées et le rapport soutient pleinement les objec-

tifs de protection. 

L'équipe du projet a récemment rencontré le ministère de l'environnement (MELCCFP) qui s'est 
montré très positif.  Nous avons appris que le ministère lancera un appel à propositions dans les 
prochains mois afin de quantifier et de consolider les différentes demandes d'aires protégées.  Le 
ministère a également confirmé que notre dossier est en ordre et nous prévoyons donc de dépo-
ser le document initial d'ici la fin du mois de décembre afin d'être en avance sur l'appel à proposi-
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Nous avons également rencontré notre députée Agnès Grondin, qui est très favorable au projet et 

promet de pousser ses collègues aussi loin que possible. 

 

Parallèlement au projet officiel d’aire protégée, nous cherchons à faire enregistrer la péninsule de 

Diamond Point auprès du ministère en tant que zone de sentiers naturels.  L'idée est de créer des 

sentiers de randonnée et de ski de fond sur la péninsule, sans couper d'arbres et loin des proprié-

tés des riverains du lac, à l'usage des résidents de Barkmere.  Avec cet enregistrement par le mi-

nistère, la zone ne peut pas être utilisée à d'autres fins (lire : foresterie !).   La ville a engagé un 

consultant expérimenté dans ce type de travail pour recommander des stratégies de sentiers et 

plusieurs résidents locaux ont commencé à tracer des sentiers.  Les deux stratégies ne s'excluent 

pas l'une l'autre et se renforcent mutuellement. 

Nos chefs de projet, Éco-Corridors Laurentiens, assurent le suivi du plan de communication, dont 

les activités débuteront au début de l'année prochaine.  Une autre activité importante pour 2024 

sera l'étude socio-économique de la région afin d'évaluer la valeur du projet par rapport à d'autres 

utilisations possibles, y compris la foresterie.  Nous aurons également d'importantes réunions avec 

Hydro-Québec, car la zone située entre l’entrée d’eau du lac et la réserve Jack Rabbit est traver-

sée par leurs lignes électriques. 

Résultats du programme PACE pour 2023 

Malheureusement, les efforts du PACE de l'été dernier n'ont pas été aussi enthousiastes que nous 

l'avions espéré.  Au total, 23 résidents ont participé, contre 31 en 2022.  Au total, 26 rapports ont 

été déposés (contre 40 en 2022).  Cinq participants ont examiné plus de leurs propriétés, contre 

18 en 2022.   

La carte suivante indique approximativement les zones couvertes par nos participants. 
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Les zones vertes représentent les rivages étudiés au cours de l'été où aucun myriophylle n'a été 

trouvé.  Comme prévu, le myriophylle n'a été trouvé et enlevé que dans la partie nord de Silver 

Bay, comme les années précédentes (zone rouge).  Nous espérons relancer la dynamique pour 

l'été prochain et essayer de couvrir l'ensemble du lac.  Comme le montre la carte, nous avons du 

travail à faire du côté ouest du lac.   

Merci à tous les participants.  Vos efforts font la différence dans notre lutte continue contre les es-

pèces envahissantes.  Maintenant, convainquez vos voisins de faire de même !  Le bouche à oreille 

est le meilleur outil de communication pour un tel projet. 

Une fois de plus, un GRAND merci à Anne Létourneau et Sylvain Miller pour leurs efforts dans la 
surveillance de Silver Bay, l'entrée d'eau du lac, et l'enlèvement diligent des plantes trouvées.  
Leurs efforts continus nous permettent de contrôler cette espèce envahissante. 

 

Jake Chadwick, 

Conseiller 
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100e de Barkmere 
Par:  Kim Lamoureux 

 

 

 

 

 

 

 

 

Citoyens de Barkmere, 

 

Comme plusieurs d'entre vous le savent, le centième anniversaire de la création de notre ville par 

une loi de l'Assemblée nationale du Québec aura lieu en juillet 2026. Depuis sa fondation, les ci-

toyens de Barkmere sont reconnus pour leur engagement actif dans la protection de notre envi-

ronnement, l'organisation et la participation à des événements communautaires et le soutien à 

notre conseil municipal.  

Barkmere100 - un comité de citoyens a été créé pour organiser des événements au cours de 

l'année du centenaire - y compris ceux qui sont axés sur le jour du centenaire lui-même. Un large 

éventail d'événements pour les familles est envisagé, notamment de la musique, un barbecue, de 

l'artisanat, des chasses au trésor, des visites de chalets et de maisons historiques, des récits 

oraux et des événements clés qui ont marqué l'histoire de la ville et de ses citoyens. Ces événe-

ments seront soutenus et coordonnés par le conseil municipal et l'APLE.  

Le comité aimerait avoir votre avis sur la sélection et la conception de ces événements, ainsi que 

votre participation à leur réussite.  

Vous pouvez envoyer vos commentaires, suggestions et/ou indiquer votre intérêt à participer à 

divers comités tels que les événements de la journée du centenaire (enfants, ados, adultes), les 

divertissements, la nourriture, la logistique du site, les marchandises, l'histoire orale, les visites de 

chalets, etc. à Barkmere100 à l'adresse barkmere100@gmail.com. Les personnes qui souhaitent 

participer seront invitées à la prochaine réunion virtuelle de Barkmere100 sur Microsoft Teams.  

Nous nous réjouissons d'avoir de vos nouvelles et espérons que l'année du centenaire sera cou-

ronnée de succès ! 

Kim Lamoureux, 

Conseillère 

ᐧ 

  

mailto:barkmere100@gmail.com
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 Budget 2024 
  Par: Marc Frédette 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

Revue de l’année 2023 

 

Sur la base des chiffres préliminaires pour 2023 (notre exercice financier se termine le 31 dé-

cembre), nous prévoyons de dégager un surplus de 33 700 $.  

Les dépenses totales ont diminué de 185 000 $ par rapport à ce que nous avions budgété l'année 

dernière pour 2023. Cette baisse est due, en grande partie, à la diminution des honoraires profes-

sionnels liés aux révisions des règlements et aux frais juridiques liés à l'affaire reportée à une date 

ultérieure. Ces deux postes de dépenses représentent 150 000 $ et seront reportés au budget 

2024. Certaines dépenses d'investissement, pour environ 25 000 $, n'ont pas été couvertes par les 

subventions disponibles et ont un impact négatif. 

Les recettes ont été supérieures d'environ 30 000 $ aux prévisions, principalement en raison de 

l'augmentation des droits de mutation, des permis et des revenus d'intérêts par rapport au budget 

2023. 

Compte tenu du surplus mentionné ci-dessus, la ville n'utilisera pas le montant de 135 000 $ pro-

venant du surplus libre budgétisé en 2022 pour couvrir les dépenses de 2023. 

Budget 2024 

Les économistes prévoient une désinflation en 2024, ce qui est potentiellement une bonne nou-

velle, mais l'inflation reste un problème. Aussi, l'incertitude économique est quelque chose que 

nous suivrons de près et a eu un impact sur les intrants du budget 2024. De plus, la valeur des 

propriétés de Barkmere, comparée à celle des autres municipalités de la MRC, a permis de réduire 

certains coûts pour 2024. Cependant, nous devrons surveiller cela à l'avenir en raison du calen-

drier des évaluations de la valeur relative et de son impact sur Barkmere. 

Dans l'ensemble, nous prévoyons que les dépenses de la ville pour 2024 diminueront de 0,4 %, 

passant de 740 192 $ à 737 072 $, en raison d'une discipline des coûts malgré l’inflation encore 

élevée. Cette année encore, nous avons examiné et remis en question chaque poste de dé-

penses. L'administration municipale garde un œil sur les dépenses et veille à ce que chaque dollar 

soit optimisé. Je tiens à remercier le directeur général pour son excellent travail. 
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Le graphique en cascade ci-dessous montre l'évolution des dépenses budgétées de 2023 au bud-

get 2024 et en voici les principaux éléments :  

 

 1. Administration : Diminution du nombre d'heures travaillées par certains membres du per

 sonnel. 

 2. Sécurité : Augmentation de 15 % pour la protection contre les incendies en raison de sa-

laires plus élevés dans le cadre de l'accord sur lequel la ville n'a aucun contrôle. 

 3. Transport : Divers coûts seront supprimés en 2024, y compris certains travaux d'entretien. 

 4. Hygiène : Le coût des conteneurs à ordures augmentera de 42 %. 

 5. Aménagement : Diminution des coûts de la MRC alloués à Barkmere. 

 

Les autres dépenses notables sont les suivantes. En 2024, les frais legaux devraient diminuer de 2 

000 à 115 000 $. Ces coûts sont essentiellement liés à la procédure judiciaire qui a été reportée 

depuis un certain temps. Veuillez noter que nous avons réservé des fonds supplémentaires de l'ex-

cédent pour d'autres défis juridiques potentiels afin de défendre les règlements de la ville. Comme 

nous l'avons mentionné l'année dernière, nos règlements doivent être mis à jour pour refléter la 

nouvelle réalité environnementale. Ce processus a commencé et nous avons budgété 50 000 $ en 

2024, mais nous viserons à contrôler ce poste de dépenses. 

 

 

 

 

 

 

 

Nous prévoyons que les recettes resteront pratiquement stables en 2024 par rapport au budget de 

2023. Nous utiliserons 115 000 $ du surplus libre, ce qui entraînera une augmentation de 0,1 % du 

taux de la taxe foncière pour 2024.  Par conséquent, le taux de la taxe foncière sera de 0,4969 $ en 

2024 contre 0,4965 $ en 2023.  

Notre discipline en matière de coûts nous permet de maintenir l'un des taux de taxe les plus bas 

des Laurentides. Minimiser le fardeau fiscal est notre principal objectif tout en offrant un excellent 

service à la communauté.  Plus important encore, le bilan de Barkmere est en santé, car pour pré-

server ce que nous aimons, la ville doit avoir des assises financières solides. Joyeuses fêtes ! 

Marc Frédette, 

Conseiller 
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Revenus 

      

  2023 Estimé  2024 Budget  

      

Taxes   $          484 752    $          486 705  
 

Autres revenus   $          120 685    $          110 577  
 

Subventions - 
fonctionnement   $            28 451    $            24 040  

 

Affectation du 
surplus et re-
serves   $              1 624    $          115 750  

 

Total   $         635 512    $         737 072  
 

      

      

      

Dépenses  

      

  2023 Estimé  2024 Budget  

      

Administration 
Générale   $          193 384    $          299 606  

 

Sécurité Publique   $          157 227    $          164 075  
 

Transport   $            54 756    $            46 358  
 

Hygiène du milieu   $            50 549    $            67 444  
 

Aménagement et 
urbanisme   $            76 335    $          138 430  

 

Loisirs et culture   $            12 437    $            11 783  
 

Frais financiers 
reliés à la dette   $              9 968    $              9 376  

 

Total Charges   $          554 656    $          737 072  
 

Subventions - 
immobilisations  

 $         (224 
894)  

 $           (45 
000) 

 

Affectation du 
surplus accumulé    $                   -     

 $           (61 
000) 

 

Remboursement 
de la dette   $            22 600    $            23 000  

 

Dépenses en im-
mo   $          249 441    $            83 000  

 

Total Charges, 
Immo. et 
Remb. Dette   $         601 803    $         737 072  

 

      

Surplus 
(déficit)    $          33 709    NIL 
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Soyez visibles en tout temps! 
Par: Ken Mann 

 

 

 

 

 

Je pense que la plupart des résidents du Lac des Écorces connaissent bien les règles de naviga-

tion tels que: 

 - posséder dans son embarcation tout l’équipement requis  pour naviguer en sécurité 

 - garder sa droite lors de l’approche d’une embarcation ou lors d’un passage étroit 

 - garder une distance sécuritaire de la rive, des autres embarcations, des nageurs et des   

 propriétés  

 - naviguer en faisant en tout temps le moins de vagues possible. 

 - etc.  

Cependant, lorsqu’il s’agit de la navigation nocturne, il semble avoir pour certains un manque de 

compréhension de l’élément le plus important, les lumières! 

Plusieurs d’entre nous peuvent raconter une histoire de navigation nocturne qui aurait pu mal tour-

ner et penser qu’une situation telle que deux embarcations entrent en collision aurait pu se produire 

fait peur.  L’été dernier lors d’une nuit nuageuse et très sombre, je me dirigeais en bateau  avec 

mon fils vers 22 heures pour le laisser au quai de débarquement.  Bien que les lumières de mon 

embarcation étaient toutes allumées,  je doublais de prudence et ralentissais la vitesse car la visibi-

lité était réduite. Tout en gardant ma droite en se rapprochant de Priest Point, nous avons remar-

qué, mon fils et moi, qu’une grosse ombre semblait se diriger vers nous.  J’ai rapidement viré à 90 

degrés vers la droite et stoppé le moteur tout en constatant que cette ombre était bel et bien une 

embarcation sans aucun signal lumineux. J’ai crié tes lumières!!! et autres civilités.  L'embarcation a 

continué sa route sans ralentir quand finalement la lumière de la poupe s’est allumée.  Ce n’était 

pas le cas pour les lumières de la proue;  

On peut dire que plusieurs d'entre nous ont été  témoin d’un incident similaire qui aurait pu être tra-

gique.   Ne vous gênez pas d’aviser qui que ce soit qui navigue sans les signaux lumineux requis 

pour la navigation. C’est un manque de respect et c'est très dangereux de naviguer sans lumières.  

C’est notre devoir de vérifier le bon fonctionnement des lumières de l'embarcation au début et tout 

au long de la saison.  Il est aussi de notre devoir de posséder en tout temps une lampe de poche 

puissante en cas de problème.  

Soyez visibles en tout temps et ralentissez la vitesse lorsque la visibilité est réduite;  Conduisez 

prudemment.  

Ken Mann, 

Conseiller 
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La fierté d’être à Barkmere 
Par: Marie-Hélène Lemarbre 

 

 

 

 

 

 

Avec la fin de l’année 2023 qui approche, on a tendance à faire un petit bilan de l’année qui vient 
de passer. Or, chez nous s’est imposé une réflexion au bout de laquelle nous avons décidé que 
nous ne pouvons tout simplement pas nous passer de Barkmere. 

Il y a plein de chose que nous aimons…Arriver au landing, jaser avec les gens qui sont là même si 
on ne les connait pas. En aider d’autres à embarquer leurs affaires dans leur bateau. Se faire aider, 
parce que nous avons nous-mêmes beaucoup trop d’affaires à apporter au chalet J  Nous aimons 
voir le lac se dévoiler au fur et à mesure de notre chemin en bateau jusqu’à notre chalet… qu’il est 
grandiose ce lac! Nous adorons aller nous baigner à la roche, aller jouer sur l’île Goulden avec ma 
fille, faire du paddle board, explorer le lac, etc. Nous aimons retrouver ce calme qui nous fait tant 
de bien et que seul Barkmere nous apporte.  

Cet été, j’ai rencontré quelqu’un, sur le quai justement, qui m’a dit à quel point nous étions choyés 
à Barkmere d’avoir un aussi beau lac. Cette personne me parlait d’amis qui eux aussi avaient un 
chalet dans les Laurentides. Mais dû à la présence d’algues bleues, ils ne pouvaient plus se bai-
gner, ni naviguer sur leur lac. J’ai aussi des amis qui louait un chalet à chaque été qui malheureu-
sement ne le font plus, car l’état du lac, dû au myriophille à épi, les empêche de se baigner et 
même de canoter. Je pense que nous le répèterons jamais assez, mais nous avons empêché notre 
lac et son environnement de se détériorer grâce au travail d’une communauté sans pareil.  

C’est ça notre richesse à Barkmere, notre lac et sa communauté. C’est parce que notre commu-
nauté travaille fort que nous pouvons profiter d’un lac et d’un environnement en santé. J’admire 
votre engagement. Ça, c’est une des raisons qui me rend le plus fière d’être à Barkmere et qui me 
dit que nous sommes à la bonne place. Comme je l’ai déjà écrit, c’est vraiment important pour moi 
de participer, avec vous, à la conservation de ce lieu et aussi de notre communauté. C’est ce que 
je vais continuer de faire en 2024 avec grand plaisir. 

 

Je vous souhaite de joyeuses fêtes et un bel hiver. Au plaisir de vous revoir ce printemps! 

 

Marie-Hélène Lemarbre, 

Conseillère 
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Mot du Directeur Général 
Par:  Martin Paul Gélinas 

 

 

 

 
 

 

 

Il me semble que nous venons tout juste d’accrocher notre calendrier 2023 et pourtant dans moins 

de 10 jours nous devrons le remplacer par celui de 2024! C’est donc le temps de faire des constats 

des actions passées et de vous informer de nos projets futurs. 

PRINCIPALES RÉALISATIONS 2023 

Comme annoncé lors de notre bulletin d’automne 2022, nous avons fait démolir le vieil hangar à 

bateau à sept portes. Nous avons également acheté et fait installer un nouveau quai pour suppléer 

aux places d’amarrages perdues par la démolition du hangar à bateau. Ce quai est maintenant dé-

crit comme étant le quai « B ». Tous ces travaux ont été réalisés à coût nul pour les citoyens car ils 

ont été remboursés par le programme TECQ provenant d’un partage de la taxe sur l’essence. 

De plus nous avons prolongé le quai « A » afin d’ajouter une dizaine d’emplacements pour ré-

pondre à la demande. Cet ajout a aussi été réalisé à même la subvention TECQ. 

Le quai attenant à l’abri de la marina a été refait à neuf à même les fonds octroyés à la ville par le 

programme PRABAM, destiné à l’amélioration des bâtiments municipaux. Ce programme accordait 

75 000$ à la ville de Barkmere. La principale partie de cette subvention avait été utilisée pour 

l’achat de la génératrice desservant l’hôtel de ville et la génératrice. Nous avons aussi remplacé les 

matériaux de recouvrement de la toiture de l’abri (shelter). 

De plus, après près d’un an de diverses procédures auprès du ministère de l’Énergie et des Res-

sources naturelles nous avons obtenu l’autorisation de procéder à des travaux de fermeture d’un 

chemin forestier donnant accès aux fêtards au secteur de la baie Silver. Les travaux ont été réali-

sés au début de l’automne si bien que les citoyens de ce secteur pourront s’attendre à passer l’été 

sans être dérangés par des raves ou la présence de visiteurs non désirés. Ces travaux sont surveil-

lés par des caméras nous permettant d’être informés des allées et venues dans ce secteur. 

Je m’en voudrais de ne pas souligner que toutes ces réalisations de même que tous les services 

rendus à la population n’auraient pas été possible sans la collaboration de tous les employés de la 

ville, incluant les étudiants qui nous assistent pendant la période estivale.  
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Tel qu’annoncé lors d’une récente édition des ÉCHOS, je tiens à souligner encore une fois l’arrivée 

de madame Annie Larocque à titre d’inspectrice municipale. Vous pourrez communiquer avec elle 

par courriel à l’adresse : inspecteur@barkmere.ca. 

 
PROJETS 2024 

Pour l’année qui vient nous projetons l’achat et l’installation de nouveaux conteneurs pour matières 

résiduelles. Afin de diminuer les odeurs, d’augmenter la capacitée des matières admises et en faci-

liter l’accès nous avons opter pour des conteneurs semi-enfouis. Ce projet est aussi admissible à la 

subvention de TECQ, donc il sera réalisé à coût nul pour les citoyens de Barkmere. 

Nous procéderons également à l’agrandissement du stationnement public en utilisant tout le terrain 

face à l’hôtel de ville ce qui devrait nous procurer un peu plus de vingt d’espaces additionnels. 

Je termine ce petit message en vous souhaitant de passer de très beaux moments pendant la pé-

riode des Fêtes et une très belle année 2024 à vous et tous les vôtres. 

 

Martin Paul Gélinas, 

Directeur Général 

 

 

mailto:inspecteur@barkmere.ca
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Mot de l’inspectrice 
Par: Annie Larocque  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
C’est avec grand plaisir que je me présente comme nouvelle inspectrice municipale de la splendide 

ville de Barkmere. 

 
Inspectrice en bâtiment de formation, j’ai aussi travaillé plusieurs années comme responsable de 

l’urbanisme et de la voirie et comme inspectrice en bâtiment et environnement dans cette belle ré-

gion des Laurentides. 

J’aimerais profiter de cette première occasion qui m'est offerte pour vous rappeler les règles de 

base à respecter lors de la planification de travaux de toute nature. Je vous invite à vous informer 

auprès de moi si vous avez besoin d’un permis de construction ou d’un certificat d'autorisation et 

quels sont les documents à joindre à votre demande. 

La saison hivernale est un bon moment pour préparer et déposer vos demandes afin d’obtenir les 

autorisations nécessaires avec diligence pour faciliter le traitement de vos demandes et afin d’éviter 

tout désagrément. 

J'aurais le plaisir de répondre à vos questions et de vous aider dans vos projets. 

Je vous souhaite une très belle saison hivernale et au plaisir de faire votre éventuelle connais-
sance. 

 
 

Annie Larocque, 

Inspectrice 
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INFORMATIONS SUR L’HÔTEL DE VILLE 

 

HEURES D’OUVERTURE 

Nous sommes fermés du 22 décembre 2023 au 8 janvier 2024 inclusivement. 

9 janvier 2024 à mi-mai  

Lundi au Vendredi:     08h00 à 16h30 

Samedi et Dimanche:    Fermé 

Maire:     819-681-3374, poste 5100 maire@barkmere.ca 

Direction Générale et Greffe:  819-681-3374, poste 5101 dg@barkmere.ca 

Finances (compte de taxes):  819-681-3374 , poste 5103 finance@barkmere.ca  

Urbanisme et infrastructures:  819-681-3374 , poste 5103 inspecteur@barkmere.ca 

Communications:   819-681-3374 , poste 5102 communications@barkmere.ca 


